



Invitation presse

Lundi 5 juin 2023

Lancement du Mois de la Palestine

Mercredi 7 juin à 18h

► Maison de l'International, 1 rue Hector Berlioz

En présence de

- **Eric Piolle**, Maire de Grenoble
- **Son Excellence Madame Hala Abouhassra**, Ambassadrice de Palestine en France
- **Délégation de la Municipalité de Bethléem** conduite par le Maire **Hanna Hanania**
- **Emmanuel Carroz**, Adjoint à la Mémoire, aux Migrations, aux Coopérations internationales et à l'Europe
- **Représentant-es de l'Agence française de Développement (AFD)**

La Ville, en lien avec la Municipalité de Bethléem et leurs partenaires, invite à découvrir la Palestine tout au long du mois de juin 2023 à travers une programmation culturelle inédite. L'occasion de découvrir les richesses du territoire et du patrimoine palestinien à travers de nombreux rendez-vous : expositions, spectacles, projections de films, animations ou encore conférences. Pour le lancement du Mois de la Palestine et de la Biennale des Villes en Transition, une importante délégation palestinienne sera présente.



Grenoble et Bethléem entretiennent des relations depuis près de quinze ans, formalisées par la signature d'une convention de coopération en 2009. Comme pour les dix-neuf autres coopérations de Grenoble, ces échanges favorisent le dialogue, le partage d'expertise, l'échange d'expériences et de compétences entre les territoires. De nombreux projets ont été menés, que ce soit dans les champs culturel, touristique, économique ou universitaire.

Depuis 2020, les deux Villes, avec le soutien financier de l'AFD, ont un projet commun visant à renforcer les compétences de Bethléem dans la préservation et la promotion du patrimoine, afin d'en faire un outil au service de la cohésion sociale. De nombreuses activités ont été mises en œuvre dans ce cadre bénéficiant à la fois aux habitants de Grenoble et de Bethléem : échanges entre jeunes, projets scolaires, formation Le Mois de la Palestine vient notamment mettre ce travail partenarial en lumière.

À l'occasion du lancement du Mois de la Palestine, un nouveau parcours d'expositions sera inauguré à la Maison de l'international :

► « **Découvrir Bethléem** » : Cette exposition multimédia est ponctuée de récits, de musique et permet, à travers un casque de réalité virtuelle et une innovation grenobloise d'écoute par ostéophonie (conduction osseuse), de découvrir la richesse du patrimoine de Bethléem.

► « **La Grande Traversée de Palestine** » : Les clichés photographiques retracent un projet pour structurer un grand itinéraire culturel en Palestine, soutenu par l'Agence française de Développement et de nombreuses collectivités palestiniennes et françaises – dont la Ville de Grenoble. Cette exposition photographique met en lumière le projet, ses acteurs, ses résultats mais aussi le sentier, aujourd'hui un magnifique itinéraire de randonnée qui traverse la Palestine du Nord au Sud, sur 480 km, de Jénine à Hébron en passant par Naplouse, Ramallah, Jérusalem, Jéricho et Bethléem.

► « **Palestine, entre existence et exil** » : Une exposition collective de trois jeunes artistes plasticiens contemporains palestiniens en exil. Les artistes expriment leur attachement profond à leur terre natale, la Palestine. L'art est pour eux l'ultime moyen de résistance face au déracinement.

Les prochains rendez-vous du Mois de la Palestine

► Conférences, spectacles, animation et ateliers à la Biennale des villes en transition et à la Fête des Tuiles du 8 au 11 juin.

► Concert de musiques palestiniennes à la Maison de l'International le mardi 13 juin à 19 h.

► Soirée poésie en musique à la Maison de l'International le jeudi 29 juin à 18h30.

[Voir le programme complet](#)